

Press-Release
2023 Europe-Uzbekistan Annual Business Meetings
October 27th, 2023, Brussels



Press-Release
2023 Europe-Uzbekistan Annual Business Meetings
October 27th, 2023, Brussels

Brussels, Belgium, October 27, 2023 - The 2023 Europe-Uzbekistan Annual Business Meetings, hosted by the Europe-Uzbekistan Association for Economic Cooperation (EUROUZ), were a milestone in strengthening economic ties between Europe and Uzbekistan. With over 120 in-person and 800 unique online viewers via online platforms and social media networks over the course of the day, this event set the stage for high-ranking representatives from the Republic of Uzbekistan, the European Union, European companies, and investors to engage in discussions on subjects vital to the EU - Uzbekistan relationship.

The inaugural session, "The Evolving EU-Uzbekistan Partnership for a New Era," set the stage. Uzbekistan Deputy Prime Minister Jamshid Khodjaev highlighted Uzbekistan's commitment to strengthening ties with the European Union. Jutta Urpilainen, European Commissioner for International Partnerships, in her video address, emphasized the potential of the Middle Corridor to reshape trade dynamics between Europe and Asia, reducing transportation times and costs. Dr. Klaus Mangold, EUROUZ Chairman in his remarks mentioned that Uzbekistan is creating favourable infrastructure for Foreign Investment, in particular from Europe.

The second session, "Uzbekistan & Central Asia: Understanding the Rise of the Middle Corridor & New Trade Agreements. Uzbekistan's WTO Accession," further focused on Uzbekistan's commitment to the Middle Corridor, a pivotal trade route connecting Europe and Asia, offering more efficient trade routes and economic cooperation. Uzbekistan's progress in joining the World Trade Organization (WTO) was also discussed. Panelists included Uzbekistan's Deputy Minister of Transport and representatives of EU officials and the business community.

In the third session, "Shaping Uzbekistan's Next-Generation Energy Landscape," speakers addressed Uzbekistan's energy potential. The Deputy Minister of Energy, Umid Mamadaminov, detailed Uzbekistan's plans to develop its electrical grid by 2030, focusing on rising natural gas demand, sustainability, and energy supply management. Recent legislative changes, including energy tariff improvements and an emphasis on solar and wind power, are set to play a pivotal role in transforming Uzbekistan's energy landscape.

The fourth session, "Financial Renaissance: Paving the Way for Privatization and Growth in Uzbekistan's State-Owned Enterprises (SOEs)," explored the challenges and opportunities of

privatization. The panel discussion stressed the need for a structured approach. It highlighted successful privatization examples, including the sale of Ipoteka Bank to Hungarian Bank OTP and the entry of Georgian TBC Bank into Uzbekistan's banking sector. Collaboration with international financial institutions (IFIs) was highlighted, with the Uzbek government working with the European Bank for Reconstruction and Development (EBRD), the Asian Development Bank (ADB), and the International Finance Corporation (IFC) to transform and privatize state-owned banks and enterprises. The recent decree to privatize over 1,000 state-owned enterprises in various sectors will open doors for new investments. At the same time, Odilbek Isakov, CEO of Infrasia Capital and former Deputy Minister of Finance of Uzbekistan mentioned that the EU companies already play a leading role in Uzbekistan's PPP projects' development. This panel also included Kodirjon Norov, Partner at Avesta Investment Group, Golib Kholjigitov, Head of the Secretariat of Foreign Investors Council under the President of Uzbekistan, Louis Skyner, Partner at Dentons & EUROUZ Board Member and Dmitry Bobkov, Corporate Communications Director at SEG Enera Group.

The final session, "Green Transformation and Development of ESG Practices - the Potential of European-Uzbek Interaction," emphasized the collaboration potential between Europe and Uzbekistan in sustainable and ethical business practices. Mr. Jusipbek Kazbekov, Deputy Minister of Ecology, Environmental Protection, and Climate Change of Uzbekistan, expressed concerns about climate change and the rise in temperatures in the region. The EU's support for Uzbekistan's green transformation efforts was underlined, with a technical assistance program initiated by the French Agency for Development (AFD) focusing on energy efficiency and EU ESG practices adoption in Uzbekistan. The final panel also included Eleanor Kramers, Managing Director at Montfort Communications Eurasia, Sarah Rinaldi, Head of Unit for the Middle East & Central Asia in the European Commission Directorate General for International Partnership, European Commission, and Michael A. Rupp, Head of Sector/Teamleader Eastern Neighbourhood - European Commission and Associate professor at VUB.

In closing remarks, Mr. Oybek Shaykhov, EUROUZ Secretary-General, stressed the event's significance. He stated, "*The 2023 Europe-Uzbekistan Annual Business Meetings have demonstrated a mutual dedication to fostering economic cooperation and sustainability between Europe and Uzbekistan. Our commitment to the Middle Corridor project, energy development, privatization, and green transformation underscores our common vision for future cooperation and partnership. We are now in a position to realize these goals, and I am confident that the outcomes of this event will contribute to the prosperity of both regions.*"

The Europe-Uzbekistan Association for Economic Cooperation (EUROUZ) and its partners are dedicated to enhancing economic ties between Europe and Uzbekistan. The European Institute for Asian Studies (EIAS) and other partners, European trade & commerce chambers, who have helped to make this event a success, play a crucial role in facilitating and enhancing the dialogue, reinforcing the strong bond between Europe and Uzbekistan in their pursuit of economic growth, sustainability, and mutual development.



EUROUZ, the Europe - Uzbekistan Association for Economic Cooperation, is an international businesses association & a European Chamber of Commerce in Uzbekistan, working to provide comprehensive support to its members to understand their target market, build stronger business networks & enable a better dialogue with both public & private stakeholders. EUROUZ a recognized European non-profit, non-commercial association with headquarters in Brussels & an office in Tashkent, which is fully funded by its members.

Contact: info@eurouz.com

Matbuot xabari

Yevropa-O'zbekiston yillik biznes uchrashuvlari

2023 yil, 27-oktyabr, Bryussel

Brussel, Belgiya, 27 yil 2023 oktyabr - Yevropa-O'zbekiston iqtisodiy hamkorlik assotsiatsiyasi (EUROUZ) tomonidan o'tkazilgan 2023 yilgi Yevropa-O'zbekiston yillik biznes uchrashuvlari Yevropa va O'zbekiston o'rtasidagi iqtisodiy aloqalarni mustahkamlashda muhim bosqich bo'ldi. 120 dan ortiq shaxsan va 800 dan ortiq virtual ishtirokchilar qatnashgan ushbu tadbir O'zbekiston Respublikasi, Yevropa Ittifoqi, Yevropa kompaniyalari va investorlarning yuqori martabali vakillari uchun ustuvor muhokamalarda ishtirok etishlari uchun qulay zamin yaratdi.

"Yangi davr uchun rivojlanayotgan Yevropa Ittifoqi-O'zbekiston hamkorligi" deb nomlangan ilk sessiya tadbirni boshlab berdi. O'zbekiston Bosh vazirining o'rinbosari Jamshid Xodjaev O'zbekiston Yevropa Ittifoqi bilan aloqalarni mustahkamlashga katta e'tibor berayotganini ta'kidladi. Xalqaro hamkorlik bo'yicha Yevropa komissari Jutta Urpilainen O'rta koridor loyihasining Yevropa va Osiyo o'rtasidagi savdo dinamikasini qayta shakllantirish, transport imkoniyatlari va xarajatlarini kamaytirish imkoniyatlari ta'kidladi. EUROUZ boshqaruv kechgashi raisi, Klaus Mangold o'z nutqida O'zbekiston xorijiy investitsiyalar, xususan, Yevropa uchun qulay infratuzilma yaratayotganiga urg'u berib o'tdi.

Ikkinchi sessiya, "O'zbekiston va Markaziy Osiyo: O'rta koridorning yuksalishi va yangi savdo bitimlarini tuzish"ga bag'ishlandi. O'zbekistonning Yevropa va Osiyoni bog'laydigan, yanada samarali savdo yo'llari va iqtisodiy hamkorlikni taklif etuvchi asosiy savdo yo'li bo'lgan O'rta yo'lakni tashkil etishdagi sayi harakatlari e'tirof etildi. O'zbekistonning Jahon savdo tashkilotiga (JST) a'zo bo'lish borasidagi yutuqlari ham ishtirokchilar tomonidan muhokama qilindi. Muhokamada O'zbekiston transport vaziri o'rinbosari va mamlakatning JSTdagi vakili, shuningdek, Yevropa Ittifoqi rasmiylari va ishbilarmon doiralar vakillari ishtirok etdi.

"O'zbekistonning keyingi avlod energetika landshaftini shakllantirish" mavzusidagi uchinchi sessiyada so'zga chiqqanlar O'zbekistonning energetika salohiyatiga to'xtalib o'tdilar. Energetika vazirining o'rinbosari Umid Mamadaminov O'zbekistonning 2030 yilga qadar elektr tarmog'ini rivojlantirish rejalari haqida batafsil ma'lumot berib, tabiiy gazga bo'lgan talabni oshishi, barqarorlik va energiya ta'minotini boshqarish masalalariga e'tibor qaratdi. So'nggi

qonunchilikdagi o'zgarishlar, shu jumladan energiya tariflarini takomillashtirish va quyosh va shamol energetikasiga urg'u berish investorlarning e'tiborini tortdi.

To'rtinchi sessiyada" moliyaviy Uyg'onish: xususiylashtirishga yo'l ochish va Davlat korxonalarining transformatsiyasi"dagi muammolar va imkoniyatlar o'rganildi. Unda tizimli yondashuv zarurligi ta'kidlandi va xususiylashtirishning muvaffaqiyatli misollari muhokama etildi. Xalqaro moliya tashkilotlari bilan hamkorlik, O'zbekiston hukumati Yevropa tiklanish va taraqqiyot banki (YETTB), Osiyo taraqqiyot banki (OTB) va Xalqaro moliya korporatsiyasi (IFC) bilan davlat banklari va korxonalarini o'zgartirish va xususiylashtirish bo'yicha hamkorlik qilayotgani ta'kidlandi. Yaqinda turli sohalardagi 1000 dan ortiq davlat korxonalarini xususiylashtirish to'g'risidagi farmon investitsiya uchun eshiklarni ochishi ta'kidlab o'tildi. Shuningdek, muhokamada Avesta investitsiya guruhining hamkori Kodirjon Norov, O'zbekiston Respublikasi Prezidenti huzuridagi xorijiy investorlar Kengashi kotibiyati rahbari golib Xoljigitov, Dentons hamkori va EUROUZ boshqaruv kengashi a'zosi Luis skayner va seg Enera kompaniyalar guruhining aloqa bo'yicha direktori Dmitriy Bobkov ishtirok etdi.

"Yashil transformatsiya va Muqobil rivojlanish amaliyotini rivojlantirish - Yevropa-O'zbekiston hamkorligining salohiyati" yakuniy sessiyasida Yevropa va O'zbekiston o'rtasidagi barqaror va axloqiy biznes amaliyotida hamkorlik salohiyati ta'kidlandi. O'zbekiston ekologiya, atrof-muhitni muhofaza qilish va iqlim o'zgarishi vazirining o'rinbosari Jusipbek Kazbekov O'zbekistonning iqlim o'zgarishi va mintaqada harorat ko'tarilishi yuzasidan xavotirlarini bildirib o'tdi. Fransiya taraqqiyot agentligi (AFD) tashabbusi bilan O'zbekistonda energiya samaradorligi va Yevropa Ittifoqining Muqobil rivojlanish amaliyotini joriy etishga qaratilgan texnik yordam dasturi bilan Yevropa Ittifoqining yashil transformatsiya borasidagi sa'y-harakatlarini qo'llab-quvvatlashi ta'kidlandi. Yakuniy munozarada, shuningdek, Yevropa komissiyasining xalqaro hamkorlik bo'yicha Bosh direktorligining yaqin Sharq va Markaziy Osiyo bo'limi boshlig'i Sara Rinaldi va Yevropa komissiyasining Sharqiy Mahalla idorasida sektor rahbari/Yevropa yashil kelishuvi va aloqa guruhi rahbari Maykl A. Rupp ishtirok etdi. Moderator sifatida Montfort Communications Eurasia boshqaruv direktori Eleanor Kramer qatnashdi.

Yakunda EUROUZ Bosh kotibi Oybek Shayxov tadbirning ahamiyatini ta'kidlab o'tdi. *"2023 yilgi Evropa-O'zbekiston yillik biznes uchrashuvlari Yevropa va O'zbekiston o'rtasidagi iqtisodiy hamkorlik va barqarorlikni rivojlantirishga bag'ishlangan o'zaro sadoqatni namoyish etdi. O'rta koridor loyihasi, energetikani rivojlantirish, xususiylashtirish va yashil transformatsiyaga sodiqligimiz kelajakka bo'lgan jamoaviy qarashimizni ta'kidlaydi. Biz hozir ana shu maqsadlarni amalga oshirish imkoniyatiga egamiz va ishonchim komilki, ushbu tadbir natijalari har ikki mintaqaga ravnaqiga xizmat qiladi"* - deb so'zini yakunladi Janob Shayxov.

Yevropa-O'zbekiston iqtisodiy hamkorlik assotsiatsiyasi (EUROUZ) va uning hamkorlari Yevropa va O'zbekiston o'rtasidagi iqtisodiy aloqalarni kengaytirishga bag'ishlangan Yevropa Osiyo tadqiqotlari instituti (EIAS) ushbu muloqotlarga ko'maklashish, Yevropa va O'zbekistonning iqtisodiy o'sish, barqarorlik va o'zaro taraqqiyot yo'lidagi mustahkam rishtalarini mustahkamlashda muhim rol o'ynaydi.



EUROUZ, Yevropa-O'zbekiston iqtisodiy hamkorlik assotsiatsiyasi, xalqaro biznes assotsiatsiyasi va O'zbekistondagi Yevropa savdo palatasi bo'lib, o'z a'zolariga maqsadli bozorni tushunish, kuchli biznes tarmoqlarini yaratish va davlat, xususiy manfaatdor tomonlar bilan yanada yaxshi muloqot qilish uchun har tomonlama yordam ko'rsatish bo'yicha ish olib boradi. EUROUZ Yevropaning tan olingan notijorat birlashmasi bo'lib Bosh qarorgohi Brusselda va uning a'zolari tomonidan to'liq moliyalashtiriladigan Toshkentdagi vakolatxonasi orqali faoliyat olib boradi. Aloqa uchun : info@eurouz.com

Пресс-релиз
Ежегодная деловая встреча Европа-Узбекистан 2023
27 октября, 2023, Брюссель

Брюссель, Бельгия, 27 октября 2023 г. - Ежегодная деловая встреча Европа-Узбекистан 2023, организованная Европейско-Узбекской ассоциацией по экономическому сотрудничеству (EUROUZ), стала важной вехой в укреплении экономических связей между Европой и Узбекистаном. Мероприятие, собравшее более 120 человек очно и 800 зрителей онлайн на протяжении дня через онлайн платформы и социальные сети, послужило площадкой для общения между высокопоставленными представителями Республики Узбекистан, Европейского Союза, европейскими компаниями и инвесторами для обсуждения вопросов, имеющих важное значение для развития отношений между ЕС и Узбекистаном.

Открыв сессию "Развивающееся партнерство между ЕС и Узбекистаном в новую эпоху", Заместитель премьер-министра Узбекистана Джамшид Ходжаев в своем видеообращении подчеркнул приверженность Узбекистана укреплению связей с Европейским Союзом. Ютта Урпилайнен, Европейский комиссар по международным партнерствам, в своем видеообращении отметила потенциал Среднего коридора в изменении динамики торговли между Европой и Азией, а также, сокращении времени и затрат на транспортировку. Д-р Клаус Мангольд, председатель правления EUROUZ, в своем выступлении сказал, что в Узбекистане создается благоприятная инфраструктура для иностранных инвестиций, в частности, из Европы.

Вторая сессия - Узбекистан и Центральная Азия: понимание развития «Среднего коридора» и новых торговых соглашений. Вступление Узбекистана в ВТО" была посвящена приверженности Узбекистана "Среднему коридору" - важнейшему торговому маршруту, соединяющему Европу и Азию, предлагающему более эффективные торговые пути и экономическое сотрудничество. Также обсуждался прогресс Узбекистана в вступлении к Всемирной торговой организации (ВТО). В дискуссии приняли участие заместитель министра транспорта Узбекистана и представитель страны в ВТО, а также представители официальных лиц ЕС и деловых кругов.

На третьей сессии "Формирование энергетического ландшафта Узбекистана следующего поколения" докладчики обсудили энергетический потенциал Узбекистана. Заместитель министра энергетики Умид Мамадаминов подробно рассказал о планах развития электросетевого комплекса Узбекистана к 2030 году, уделив особое внимание росту спроса на природный газ, устойчивости и управлению энергоснабжением. Последние изменения в законодательстве, включая повышение тарифов на электроэнергию и акцент на солнечную и ветровую энергию, должны сыграть решающую роль в преобразовании энергетического ландшафта Узбекистана.

На четвертой сессии "Финансовый ренессанс: прокладывая путь к приватизации и росту государственных предприятий Узбекистана", участники обсудили возможности приватизации и трансформации финансового сектора. Спикеры подчеркнули необходимость структурированного подхода и обсудили успешные кейсы. Особое внимание было уделено сотрудничеству с международными финансовыми организациями (МФО): узбекское правительство сотрудничает с Европейским банком реконструкции и развития (ЕБРР), Азиатским банком развития (АБР) и Международной финансовой корпорацией (МФК) в целях преобразования и приватизации государственных банков, а также предприятий. Недавний указ о приватизации более 1000 государственных предприятий в различных отраслях откроет двери для новых инвестиций. Одилбек Исаков, генеральный директор компании Infrasia Capital и бывший заместитель министра финансов Узбекистана, отметил, что компании ЕС уже играют ведущую роль в развитии проектов ГЧП в Узбекистане. В дискуссии также приняли участие Кодиржон Норов, партнер инвестиционной группы Avesta, Голиб Холджигитов, руководитель секретариата Совета иностранных инвесторов при Президенте Республики Узбекистан, Луис Скайнер, партнер Dentons и член правления EUROUZ, и Дмитрий Бобков, директор по коммуникациям группы компаний SEG Enera.

Заключительная сессия "Зеленая трансформация и развитие ESG-практик – потенциал европейско-узбекского взаимодействия" подчеркнула потенциал сотрудничества Европы и Узбекистана в области устойчивых и этичных бизнес-практик. Г-н Жусипбек Казбеков, заместитель министра экологии, охраны окружающей среды и изменения климата Республики Узбекистан, подчеркнул обеспокоенность Узбекистана изменением климата и повышением температуры в регионе. Была подчеркнута поддержка ЕС усилий Узбекистана по "зеленым" преобразованиям: совместно с Французским агентством по развитию (AFD) начата программа технической помощи, направленная на повышение энергоэффективности и внедрение практики ESG в Узбекистане. В заключительной дискуссии также приняли участие Сара Ринальди, руководитель отдела Ближнего Востока и Центральной Азии Генерального директората по международному партнерству Европейской комиссии, и Майкл А. Рупп, руководитель сектора/руководитель группы Европейского зеленого соглашения и связности в Управлении Восточного Соседства в Европейской комиссии. Модератором выступала Элеонор Крамерс, управляющий директор Montfort Communications Eurasia.

В своей заключительной речи Генеральный секретарь ЕВРОУЗ г-н Ойбек Шайхов подчеркнул значимость данного мероприятия. Он заявил: *"Ежегодная деловая встреча Европа-Узбекистан 2023 продемонстрировала взаимную приверженность развитию экономического сотрудничества и устойчивости между Европой и Узбекистаном. Наша приверженность проекту "Средний коридор", развитию энергетики, приватизации и "зеленым" преобразованиям подчеркивает наше общее видение будущего сотрудничества и партнерства. Сейчас мы находимся в состоянии реализовать эти*



цели, и я уверен, что результаты этого мероприятия будут способствовать процветанию обоих регионов".

Европейско-узбекская ассоциация экономического сотрудничества (EUROUZ) и ее партнеры стремятся к укреплению экономических связей между Европой и Узбекистаном. Европейский институт азиатских исследований (EIAS) и другие партнеры, европейские торгово-промышленные палаты, которые способствовали успеху этого мероприятия, играют решающую роль в содействии и расширении диалога, укреплении прочных связей между Европой и Узбекистаном в их стремлении к экономическому росту, устойчивости и взаимному развитию.



Европейско-Узбекская Ассоциация по Экономическому Сотрудничеству (EUROUZ), является международной бизнес ассоциацией и европейской торговой палатой в Узбекистане, оказывающей всестороннюю поддержку своим членам для определения их целевого рынка, установления прочных деловых связей и обеспечения диалога между государственными и частными заинтересованными сторонами. EUROUZ является признанной европейской, некоммерческой ассоциацией, полностью финансируемой членскими взносами, со штаб-квартирой в Брюсселе и офисом в Ташкенте.

Контактная информация: info@eurouz.com